



DISTRICT AISNE DE FOOTBALL



BENEVOLE DU MOIS – Avril 2016 : Francis LEBLON dit « Nounours »

Dans le quartier de la Cité du Nord ou Cité des Cheminots à Laon, peu de monde connaît Francis Leblond sous son patronyme. Mais si vous évoquez « Nounours », on vous indiquera la rue du Pré Robert où il réside avec son épouse Marie-Madeleine mais surtout le stade Montellier où Francis est un incontournable dirigeant, plaque tournante de la bonne gestion de ce sympathique club de quartier. Il en est aussi la mémoire vivante. Conservateur, il a gardé précieusement presque toutes ses licences et les meilleurs articles de presse mettant à l'honneur son club.

Cet alerte septuagénaire a commencé sa carrière sportive à Marle où il est né et où il a croisé Alain Lebeau. Puis il signe à l'US Laon mais sans pouvoir pratiquer : il n'avait pas moyen de locomotion. Amusant pour ce futur cheminot... Entré à la SNCF, il signe naturellement pour la Fraternelle des Cheminots, entraînée alors par Alfred Thurotte. Mis à part deux saisons passées à Athies sous Laon sous la houlette de Jean-Pierre Thurotte où il connaîtra deux finales du challenge Marcel Prévot dont une victoire contre Vivaise, il restera fidèle à cet emblématique club laonnois.

Ce père de trois enfants et grand père de sept petits enfants, passionné de jardinage et de cyclisme, est un véritable papy gâteau selon son épouse qui ne manque pas une occasion de compléter le palmarès de « Nounours ». Mais pas de descendance de footballeurs. Pour autant, il ne formule aucun regret : deux petits enfants pratiquant la natation à Chauny et deux autres le handball à Laon. N'est-ce pas là l'essentiel ?

Francis Leblond ne parle pas de décrocher. Il se sent bien à la FC Laon présidée par Claude Guillon où il est en quelque sorte un super intendant garant du bon entretien du matériel. Par ailleurs, il est présent tous les dimanches au stade Montellier où il endosse la casquette de délégué. Francis Leblond est particulièrement fier des résultats actuels des équipes seniors dus selon lui aux compétences de l'entraîneur Jonathan Vilain. Mais à la FCL, on n'oublie pas les jeunes : le club possède des équipes dans toutes les catégories.

Impossible de citer les nombreux joueurs et dirigeants qu'il a connus durant ces années de fidélité à la FC Laon mais s'il devait en citer un ce serait Yves Fournier, disparu en 2012 et qui fut tour à tour trésorier, secrétaire et président.

Les licenciés de la FCL lui rendent bien l'affection que leur porte Francis Leblond. Il se montre flatté lorsqu'un jeune (ou moins jeune) traverse la rue pour le saluer : « Bonjour Nounours ! ». On ne peut imaginer plus belle satisfaction !





D I S T R I C T A I S N E D E F O O T B A L L

S'il a apprécié moyennement le projet de fusion des clubs de football de la ville préfecture, il était toutefois persuadé que cela n'aboutirait pas même si le président Volay évoquait déjà cette possibilité de rapprochement dans les années 80. La très grande majorité des licenciés du club étant attachée à ses couleurs (vert et noir), à ses installations, à son histoire et à son rôle social et d'animation dans le quartier. Il faut préciser que le stade Montellier est situé au cœur de ce quartier de la Cité des Cheminots. Il a donc plus que les autres associations sportives locales une forte identité due à son implantation et à ses origines. D'ailleurs le quotidien l'Union ne s'y est pas trompé en mettant à l'honneur la Fraternelle des Cheminots, club omnisports et le légendaire boxeur Gilbert Lavoine dans son édition du 22 mars dernier.

Francis Leblond n'est pas tendre avec le football professionnel et ses dérivés. Il regrette parfois que les joueurs amateurs - y compris dans son propre club - soient souvent influencés par les images néfastes fournies par la télévision. Notamment de se rouler à terre au moindre contact.

L'essentiel n'est pas là mais plutôt de prolonger cette passion qui le lie au football et à son club le plus longtemps possible...

Propos recueillis par Jean Louis THORIN

